



Su Magestad la Reina Regente doña María Cristina, una medalla de oro y 300 pesetas en metálico, regalo del Club. Segundo premio la *Cuco*, consistente en dos magníficos jarrones de bronce, regalo del señor marqués de Mudela, y una medalla de plata y 200 pesetas, regalo del Club. Tercer premio, *Anita*, consistente en un hermoso reloj con barómetro, termómetro y aguja, regalo del señor ministro de Marina y una medalla de plata y 200 pesetas del Club.

Cuarto premio, *Iturburu*, consistente en una magnífica lira de oro y plata, regalo de la diputación provincial de Vizcaya y 200 pesetas del Club.

Quinto premio *Esperanza*, consistente en cuadro al óleo, regalo del senador por Bilbao D. Martin de Zabala y 100 pesetas del Club.

Esta noche á las ocho se les ha adjudicado oficialmente y hecho entrega de sus respectivos premios á los vencedores, por la junta directiva del Club.

A las siete y media hemos desembarcado en el mismo puerto de salida é inmediatamente hemos entrado en el club todos los invitados donde hemos sido espléndidamente obsequiados por la junta y demás señores socios en cuanto ha terminado la adjudicación de los premios, por cuyas atenciones y obsequios les he quedado sumamente agradecido y cuya gratitud hago constar aquí, porque sería muy ingrato si así no lo hiciera.

Un detalle para concluir. Entre los invitados ha habido algunos que se han mareado una y otras dos veces; pero yo á pesar de no estar acostumbrado á viajar por alta mar no me he mareado... más que cuatro veces.

Conque ya ven ustedes que mis temores de marearme no eran infundadas sino justísimos.

Tampoco me equivoqué al consignar en mi segunda carta que si el *orfeón bilbaino* asistía al certámen musical que debía celebrarse hoy en San Sebastián, obtendría premio, pues en este momento acaba de recibirse en la *sociedad bilbaina* un telegrama del presidente del citado orfeón, en el que felicita á Bilbao por el brillante éxito que el *orfeón bilbaino* ha obtenido en el gran certámen, al que se le ha adjudicado el gran premio de honor por aclamación.

Con este motivo reina gran animación por toda la ciudad esta noche, y se proyecta celebrar con grandes festejos y entusiasmo la llegada de los expedicionarios bilbainos, que tan alta y honrosa distinción han conquistado en noble y artística lid.

Yo también felicito cordialmente á Bilbao y á sus honrados hijos por tan señalado triunfo.

Y como esta es la última correspondencia que en Bilbao he de firmar, hasta el verano próximo se despide de los bilbainos su afectísimo y seguro servidor,

SANCHO

## Sección oficial

La *Gaceta* de ayer, recibida hoy, contiene entre otras, las disposiciones siguientes:

Una, resolviendo una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Málaga, y la audiencia de lo criminal de Ronda.

—Otra nombrando presidente de Sala de la audiencia de Barcelona, á D. Antonio Vazquez Illa.

—Otra trasladando á su instancia á don Francisco Rodriguez y Garcia, de la plaza de magistrado de la audiencia de Sevilla, que actualmente desempeña, á presidente de la de lo criminal de Algeciras, nombrando á D. Francisco Lasso de la Vega y Dacosta, presidente que era de esta audiencia, magistrado de la de Sevilla.

—Otra trasladando á su instancia á D. Estéban Gomez y Gonzalez de la plaza de magistrado de la audiencia de lo criminal de Cartagena á igual plaza en la de Alicante, y á su vez nombrando para ocupar esta vacante á D. Manuel Blasco y Oliver, magistrado que es de Alicante.

—Otra publicando méritos y servicios de jueces de primera instancia.

El *Boletín oficial* de hoy no contiene disposición alguna de interés general.

## Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

París 31 (6:25 tarde).—La prensa de

París continúa ocupándose con preferencia de la cuestión de Bulgaria, la que según ella va tomando cada día un carácter más grave por la actitud hostil en que se ha colocado Rusia.

Sigue ocupando la atención el estado de Mr. Grevy, el que según opinión general, principia á inspirar temores.

**Bucharesf 31.**—El recibimiento que ha tenido el príncipe Alejandro en Terno va ha sido entusiasta.

En los balcones se han visto muchas colgaduras y banderas, siendo aclamado el príncipe durante su paso por la carrera.

En el templo de esta ciudad se ha cantado un solemne *Te Deum*, al que ha asistido el soberano. Sale con dirección á Sofía donde llegará mañana.

**Londres 31.**—La prensa se encuentra muy alarmada con motivo de la vuelta al trono del príncipe Alejandro, lo que dice va á ser causa de acontecimientos funestos en lo porvenir.

Sigue esperándose un golpe de estado por parte de Rusia. Reina gran intranquilidad en todos los ánimos.

**Berlin 31.**—Ha llegado á Dresde el rey de Portugal.

## Sección agrícola, industrial y de comercio

### COTIZACIÓN DEL DIA 31

Bolsín.—Madrid	
4 por 100 perpétuo Contado.	60'54
Id. Fin mes. . . . .	60'45
Próximo. . . . .	60'60
Exterior. . . . .	61'80
Amortizable. . . . .	77'00
Cubas. . . . .	93'75
Banco de España. .	340'00
Carpetas provisionales Cuba. .	00'00

### Barcelona

Interior. . . . .	60'50
Exterior. . . . .	62'09
PARÍS. . . . .	60'50
4p exterior español LONDRES.	60'56

## Asuntos de Aragón

### CARTA DE AMBEL

(De nuestro corresponsal)

30 de Agosto de 1886

Si en todas partes son conocidos los días de las fiestas por la alegría y algazara que reina entre los habitantes de los pueblos, donde se celebran aquellas, con seguridad que en este son doblemente notadas.

Las fiestas, dice el refrán, se conocen por las visperas; por eso á las doce del día 28 empezaron con una de campaneos, capaz de hacer oír á los sordos. La charanga de aficionados, que solo hace unos tres meses que está organizada y que ya sorprenden sus prodigios en el arte de Orfeo, ha amenizado con sus acordes, tanto las diversiones públicas como las de iglesia, que han sido solemnisimos, y cuyos sermones han estado encomendados á uno de los coadjutores de la parroquia de San Bartolomé de Borja.

La casa del excelentísimo señor brigadier de Estado Mayor D. Joaquín Dusmet, ha sido el punto de cita del verdadero elemento aristocrático. La señora de la casa, con esa amabilidad que le caracteriza, ha puesto á disposición de cuantos hemos tenido el gusto de asistir, sus elegantes salones. Allí hemos bailado todas las noches, reuniéndonos algunas, hasta veinte parejas, cifra casi increíble para un pueblo de la categoría de este.

No necesitábamos los perfumes del salón para que la atmósfera se saturase de los aromas embriagadores de los orientales; el bello sexo que cual lindísimas flores puesta en ramo por hábil jardinero, daba un confort al recinto capaz de animar al temperamento más frío y apático. Digramente representado aquél por las bellas y simpáticas señoras y señoritas de Marquina y Guiú, de Sinués, de Lauceria, de Hortet, de Catarche y otras muchas, cuyos nombres siento en el alma no recordar; el sexo feo, fuerte ó varonil también tenía digna representación en los Sres. Dusmet (hijo), Baselga, Sinués, Velazquez, Sola, Guallart etc. etc.

En el comedor de la casa se nos sirvieron esquisitos pasteles, pastas y diversidad de licores.

En verdad que podemos todos guardar grata memoria de tales veladas que aun cuando no hubiesen estado animadas la sola presencia en el salón de la señora doña Isabel Alonso de Dusmat, hubiese

sido capaz de animar á los que discurríamos por los antiguos salones del palacio de los condes de Casa-Garria.

Para darle alguna variación á esta carta le diré que el resultado de las cosechas puede reducirse á lo siguiente: Cereales, bastante bien; vino, á juzgar por el aspecto de las viñas (que hasta ahora no tienen enfermedad), dos terceras partes y los demás regularmente.

M.

## Los periodistas italianos

### EN MADRID

Madrid 31 de Agosto 1886.

Es esta, fecha que recordarán siempre con gusto los que en el periodismo militan.

A las doce menos cuarto han llegado á esta corte nuestros ilustres compañeros, habiendo sido recibidos por las autoridades, corporaciones, comisiones, literatos, escritores y las redacciones de todos los periódicos políticos y profesionales.

La estación del Mediodía estaba engalanada con banderas italianas y españolas, gallardetes y flores.

Una banda de música dejó oír á la llegada del tren, los acordes de la Marcha Real italiana.

Después de las presentaciones y saludos, la comitiva se puso en marcha por el paseo del Botánico, el del Prado y calle de Alcalá, hasta llegar al hotel de París, donde se hospedan los diputados y periodistas italianos, y cuyos dueño, deseando contribuir á las fiestas, y en obsequio á la prensa, ha destinado las principales habitaciones y los mejores salones para que puedan recibir dignamente á sus compañeros.

La comisión ejecutiva de la prensa y de la Sociedad de Escritores y Artistas acompañan á los periodistas italianos, y después que descansan, saldrán por la tarde á visitar el palacio real, el museo de pinturas y otros edificios notables.

El miércoles á las doce de la mañana, se celebrará el banquete que las sociedades Círculo de la Unión Mercantil, Centro del Ejército y de la Armada, Ateneo, Sociedad de Escritores y Artistas y la prensa ofrecen á los escritores italianos.

El banquete, que será servido por Fornos, se verificará en los Jardines del Buen Retiro.

Ducazcal ha cedido generosamente el local y ha dado toda clase de facilidades para que la fiesta deje gratísimos recuerdos.

Una ó dos bandas de música amenizarán el acto.

Las mesas se colocarán en el centro, donde se hallan las butacas, adornándose con arcos y banderas la parte correspondiente á dicho centro. El número de comensales será próximamente de 150.

Los brindis serán cortos y de antemano se concederán los turnos precisos.

El Sr. Ducazcal probablemente, y si hay tiempo, preparará en el mismo día una función que seguramente agradecerá á los huéspedes nuestros hermanos, pues trata de que conozcan *La gran vía* y de presentarles una función española de *macarenas* y *peteneras*.

El jueves el ayuntamiento de Madrid obsequiará á los representantes de la prensa italiana con un gran banquete, al que además asistirán el gobierno, las comisiones y demás personas que el alcalde desee invitar. El salón de Columnas estará lujosamente adornado.

En los salones se colocarán magníficos bustos de Wan Dik, Colón, Miguel Angel y Cervantes.

En el despacho del alcalde lucirá una magnífica estatua de Figaro y en otra sala inmediata al salón de Columnas la del Dante.

El viernes saldrán de Madrid nuestros colegas, siendo despedidos con la misma solemnidad que á su llegada á la corte.

E.

## Variedades

### LOS CURSIS

El *corsi* de los tiempos modernos es un tipo clásico y original, que en nada se parece al que en épocas remotas describieron con tanto ingenio como gracia notables escritores. Diferenciase del *pedante* que nos pintó Moratin, por el carácter de

néica vanidad que á aquel distingue y por el prurito ó inmoderado deseo en querer aparentar algo más de lo que vale ó representar, ó simplemente por intentar salirse de su esfera.

No se extiende ciertamente el *corsi* á una clase determinada de la sociedad; á todas abarca y á todas comprende. Desde el magnate linajudo, que por reveses de fortuna perdió posición social, bienes y rentas, y quiere á toda costa conservar el rango á que se cree pertenecer, hasta el modesto hortera, que á fuerza de leer novelas y folletines, se cree en posesión de todos los conocimientos divinos y humanos, todos están incluidos en esta plaga social, verdadera gangrena de la actual generación.

Cúlpanse al espíritu frívolo y superficial que informa al siglo XIX en todos sus actos, y á la educación tan aparatosa y compleja en la forma y tan vacía de sentido práctico en el fondo, de esta aspiración constante de la humanidad á buscar lauros, en terrenos vedados para la exclusiva y personal competencia de cada hombre, que aspira, no por medios legítimos y laudables, sino por conquistas de audacia, un puesto de honor que en realidad no les corresponde.

Y de ese desequilibrio y de esta lucha titánica por emanciparse de la clase social en que se vive, nace precisamente la *cursería*; así se comprenden los esfuerzos inauditos y las humillaciones vergonzosas por conquistar puestos que no les pertenecen.

No quiere esto decir que anatematicemos la nobilísima y justa aspiración de todos los que, con perseverante trabajo, intentan buscar, con fines honrados y por medios lícitos, posiciones sociales que les hagan sobresalir del nivel de los demás hombres.

Nuestras censuras se dirigen á los que, por satisfacer pueriles vanidades, salen de la esfera natural en que se desarrollan para internarse como intrusos y desatentados en otra de la cual debían estar alejados.

El adagio español: «Zapatero, á tus zapatos» bué entraña un gran principio filosófico, le deben tener en cuenta los que quierían verse libres del calificativo de *cursis*.

El *corsi* más vulgar y común, que todos conocemos y que con rasgos más salientes se presenta á nuestra vista, es el *siotemesino*, el *gomoso* de nuestros días; habla en francés, aunque ignora por completo el castellano, gasta lentes de cristal natural y viste á la *dernier*, aunque para ello esté sin pagar la cuenta del sastre. No ha pisado los umbrales de la Universidad, ni según él, le hace falta para brillar en la buena sociedad; pero en cambio, sabe de memoria los sitios en donde se venden las corbatas más raras y extravagantes, los guantes más *sic* y las botas más elegantes. Todo lo sacrifica por la buena ropa, que para ellos constituye la suma distinción y buen gusto. Una levita estrecha, un pantalón algo corto ó un chaleco poco cerrado, les representa un conflicto de vital importancia, que no zanjan con tanta facilidad como á primera vista parece.

El bello ideal de un *corsi* de menor cuantía, lo constituyen unas botinas blancas, una camisa de color con cuello blanco y una sortija con un diamante americano; baila en la Zarzuela á lo flamenco, concurre los domingos por la tarde á la Fuente de la Teja ó á las Ventas del Espíritu-Santo, y forma parte de esa numerosa y heterogénea clase de comerciantes, escribientes de la curia y alumnos de la Escuela de Veterinaria.

El café del Siglo es generalmente el centro de sus operaciones amorosas, por concurrir al mismo gran número de condescendientes mamás y sensibles doncellas que bondadosamente se dejan obsequiar de sus prometidos con el tradicional café con media *alpargata*, ó con el consabido chico de leche *amerengada*, como la llamaba una patrona que yo tuve en illo *tempore*.

El sábio de doublé, el *corsi* científico, que en todas partes bulle y á todos los sitios concurre sin que nadie le llame, también abunda desgraciadamente en nuestra sociedad.

Habla con pausa en tono dogmático, y con cierto aire de protección; escritor ó publicista, letrado ó profesor, quiere encubrir su ignorancia con frases huecas y campanudas. Da consejos sin que se los pidan, y en su afán de figurar en todas partes y ocupar un puesto visible, consiégue, casi siempre por la astucia, que lo nombren presidente ó tesorero de cual-

quier asociación ó instituto, ya sea para fomentar la cria caballar, ya para extirpar de raíz la cria krausista.

El *cursei* de que venimos ocupándonos es vanidosa hasta la puerilidad; por lucir una cruz, una condecoración ó una insignia en una procesión ó en una festividad profana, es capaz de los mayores sacrificios; detesta á todos los Gobiernos constituidos y habla mal de la mayor parte de los personajes políticos, á quienes solo conoce... de vista. Pero si en alguna ocasión tiene necesidad de solicitar algo ó impetrar alguna gracia de algún prohombre importante, le vereis humilde hasta el servilismo y respetuoso hasta la exageración, inclinar su frente y prodigarle toda clase de lisonjas.

Tal es la independencia que pregona y la entereza de carácter de que se halla revestido.

Si la frivolidad constituye el primer elemento de la *cursería*, es muy natural que abunden en el bello sexo las *cursis*, sobre todo en nuestros días, en que parece que existe el propósito deliberado de hacer de todas las jóvenes *bachilleras* y *marisabidillas*.

Educada, pues, en esta atmósfera, para que gire y se desenvuelva en una esfera distinta de la suya propia, cuidase en ocasiones más de asuntos internacionales que de trabajos y ejercicios propios de su sexo. Es romántica y amiga de las grandes emociones, y ha leído casi todas las novelas espeluznantes é inverosímiles de Ponson du Terrail y Fernandez y Gonzalez.

Es *cursei* la mujer que por parecer más agradable se pinta la cara como un clonw, quiere aparecer como andaluza aunque sea oriunda y natural del mismo Calaf, y emigra todos los veranos para achicharrarse en un pueblo cualquiera, como Gallur y Vitigudino, por ejemplo, y quiere hacer creer á todo el mundo que ha pasado la temporada de los grandes calores en alguna de las frescas playas del Cantábrico; la que desconociendo las leyes del buen gusto se pone lazos, plumas y cintas sin orden ni concierto, exajera las modas y vive esclava de ellas, y la que por parecer instruida lanza á tontas y á locas palabras técnicas, cuyo significado ignora.

ARTALEJOS.

Madrid Agosto 86.

## Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Pólvos chinos de Mao Teha, para los dientes, y pasta de la Reina Victoria.

1005 ca 816

### Crónica del día

Con motivo de las fiestas y corridas de toros que han de celebrarse en Haro, en los días 7 al 12 de Setiembre, la compañía de ferrocarriles ha dispuesto se espendan billetes de ida y vuelta con rebaja de precios, siendo su importe desde Zaragoza en segunda 26'15 pesetas y en tercera 15'75 id.; los trenes saldrán de Zaragoza los días 7 al 12, ambos inclusive á las 4'38 de la mañana, llegando á Haro á las 12'27, tarde y de regreso saldrán de Haro los días 8 al 13 de Setiembre, á las 2'36 tarde.

Hoy comienzan á repartirse á domicilio en el barrio de San Felipe, las cédulas personales.

El teniente de E. M. del ejército, D. Antonio Cepa, ha sido destinado á prácticas en el regimiento infantería del Rey.

Ahora que se está preparando con la mayor brillantez posible, el festival que celebre el primer centenario de Pignatelli, hemos oído una idea que nos parece aceptable y desde luego positiva.

Trátese de llevar á cabo, é inaugurar cuando menos, la conducción de aguas al cementerio, en tanta abundancia como sea precisa al servicio de nuestra necrópolis, servicio que peca hoy de exiguo é insuficiente.

Este proyecto puede realizarse fácilmente por inanto, para la mejora existen ya planos y proyectos en nuestro municipio.

Sería muy conveniente que prosperara la idea y desde luego nosotros tendríamos por ello, gran satisfacción.

Hemos recibido una atenta carta de D. Pedro María Abriat, participándonos que al encargarse de la dirección de *La Alianza Aragonesa* comenzará la segunda época de dicho periódico con grandes mejoras sin perdonar sacrificio alguno.

Saludamos á nuestro nuevo compañero y agradecemos la distinción que de él hemos merecido.

Relación de las cartas que se hallan detenidas en esta administración principal de correos, por falta de franqueo á pesar de haber sido avisadas en tiempo oportuno á los interesados.

Agustín Vinuesa, Aranjuez; Leoncio Aguera, Miranda de Ebro; Juan Figals, Santolea; alcalde constitucional de Valdliga; Atanasio Trulleque, Marruecos; Mariano Segoburro, Tudela; Teresa Gines, Samper; Francisco Ingoyen, Bilbao, dirigida por los señores Longás y compañía de Zaragoza; Santiago Arjona, Tauste dirigida por Ambrosio Gimenez de Zaragoza; Felipe B. Serrano, baños de Paracuellos de Giloca, dirigida por la farmacia de Faci; Pablo Aznarez Estéban, Balbiega; Carlos Megía, estación de Seredus, provincia de Ciudad Real; Dámaso Barcunilla, Zarzuela del Penal; Ramon Roncal, Castellans; María Estéban, Mazaleón; Luisa Farjas, San Sebastian; José Royo, Mals dels Barberans; Susana García, Ainza; Sodó hermanos y compañía, Barcelona, dirigida por José Palomar; Federico Sayrols, Gracia; Vicente Martínez, Barcelona; Dolores Romeo, Manzanares; Benita Lopez, Elorrio; Federico Espí, San Sebastian; José Gazo, Estada; Eduardo Villafando, isla de Cuba en Nueva Beroza.

El juez de primera instancia electo de Mora de Rubielos, D. Antonio Rodríguez Martín, ha jurado hoy su cargo, ante la sala de vacaciones de esta Audiencia.

En los días 10 y 11 del próximo mes de Setiembre, se verificarán en la plaza de toros de Alcañiz, dos medias corridas; para las cuales se han contratado como espadas á los aplaudidos diestros Antonio García (a) Toni y Joaquín de Val (a) Morenito, con sus cuadrillas y al *Manco* que dará el salto del *Cacheta*. Las reses proceden de acreditadas ganaderías de Aragón y Navarra y son de buen trapío y gran romana.

Son muchos los pedidos que, á la empresa de aquel circo taurino, se están haciendo en estos días. Las ferias se verán concurridísimas, pues además del espectáculo taurino, el ayuntamiento de aque-

lla ciudad ha procurado cuantos medios de solaz estaban á su alcance.

En suma, que las fiestas preparadas son notables y no conocidas en Alcañiz y es de esperar que acudirán muchos forasteros.

La prensa valenciana llegada hoy amenaza con graves conflictos en la Ribera si el gobierno no concede á los arroceros el aplazamiento del pago de la contribución.

La princesita de Asturias ha puesto uno de los pasados días su primera firma, escribiendo su nombre al pié de un retrato suyo dado al marqués de Villamagna.

El ministro de la Gobernación ha reclamado telegráficamente el rendimiento de las cuentas municipales correspondientes á los ejercicios de 1878-79 y 1879-80, fijando el término de 15 días para que sin escusa ni pretesto alguno, se remitan al tribunal de cuentas del Reyn. Se ha transmitido esta orden al ayuntamiento para que sea cumplida.

Es de extrañar como se exige tan solo el rendimiento de las cuentas referentes á dichos ejercicios, siendo así que todavía faltan que presentar las de otros ejercicios anteriores y posteriores.

Nos consta que todo cuanto dice un periódico respecto del puente de Zueira en su número del día 30, es inexacto.

Aquello de los cinco obreros heridos de consideración, aquello del hundimiento de la barca, que has quedado insensible, no ha existido más que en la imaginación del periódico aludido.

Hemos recibido las siguientes publicaciones; un ejemplar del *Boletín* del Colegio de Valdemia, situado junto á la ciudad de Mataró provincia de Barcelona; por su contexto vemos con satisfacción que se halla á la altura que á los de su clase corresponde, la sociedad lírico-dramática «La Bauya Graciense» de Barcelona, un número de *La Revista*, órgano de dicha sociedad, y *Revista Contemporánea* importante publicación de Madrid.

Ayer fueron inhumados en el cementerio de Torrero los cadáveres de cuatro párvulos.

Aunque en los centros oficiales nada se dice, sabemos por una carta que hemos vistos de Chiprana, que en dicho pueblo se alteró el orden público á consecuencia del reparto de consumos, obligando al ayuntamiento á firmar un acta en la que se acuerda que dicho reparto se hará con arreglo á la contribución que cada uno pague.

Ante la Sala de lo criminal de esta audiencia, tendrá lugar mañana la vista en juicio oral de la causa seguida por abusos deshonestos, contra P. B., defensor Sr. Vicente de Cortazar.

Esta mañana ha tomado posesión de su cargo, el oficial de Sala de esta audiencia, D. Juan Moren.

En el último mes ha producido la renta del timbre en Zaragoza, 95.351'10 pesetas, y la de tabacos 249.973'58 pesetas.

El domingo próximo estoqueará en nuestro circo taurino tres bravos novillos el aplaudido diestro Leandro Sanchez (a) Cacheta.

Los toros procederán de acreditada ganadería de la tierra. El aplaudido aficionado el manco, tomará parte en la función repitiendo su arriesgado salto.

El doctor Porrás, inteligente y afamado dentista de Madrid, especialista

en la construcción de dentaduras sistema norte-americano, las construye sin necesidad de ganchos ni resorte. El doctor Porrás vive en la fonda del Universo, donde atenderá á las consultas que se le hagan.

### Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran caballos para el servicio de las novilladas.

## LA ORIENTAL, Coso 58.

Gran surtido en batidores y casperas de concha, marfil, búfalo y boj.

1007 ca 50-506

### Alcance Telegráfico.

Calahorra 31 6'15 tarde.

Verificada corrida toros, numerosa concurrencia.

*Cacheta* superior.

Cuatro toros, cuatro estocadas.

Caballos 7.

Cuadrillas sin novedad.

El Corresponsal.

Madrid 31 9'45 noche.

Con motivo de la llegada de los periodistas italianos, tanto el salón de conferencias del Congreso como los demás círculos políticos, se han visto completamente desiertos.

M.

Madrid 30 10'75 noche

El Sr. Ducazcal, ha teleografiado á Sevilla, pidiendo seis gitanas con objeto de que en la función privada con que piensa obsequiar á los italianos en el teatro de su nombre, puedan éstos apreciar la gracia del verdadero *cante flamenco*.

Dicha función dará comienzo á la una de la madrugada del jueves, para cuyo espectáculo hace grandes preparativos de sorpresa.

M.

Madrid 31 11'45 noche.

Los periodistas italianos han asistido esta noche al teatro de la Alhambra y al Circo Hipódromo. Mañana asistirán al teatro de Maravillas y al Circo de Price.

M.

Madrid 1.º 2'15 mañana.

Carencia absoluta de noticias políticas. En el círculo demócrata-progresista, alguna animación con motivo de los trabajos preparatorios de las próximas elecciones provinciales.

Sigue hablándose de disidencias dentro de la mayoría, pero nada lo confirma por ahora.

M.

Madrid 1.º 3 tarde.

En este momento empieza el banquete dedicado á los periodistas italianos.

La recaudación del último mes de Agosto acusa un aumento de diez millones de pesetas.

Los Sres. Sagasta y Moret marcharon á la Granja para aconsejar á S. M. la Reina haga un viaje á las costas del Cantábrico.

El gobernador de Fernando Pó expulsó al pastor protestante.

M.

Tipografía de Zacarías Rodríguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

# EL DIARIO DE ZARAGOZA

Las oficinas de Dirección, Redacción y Administración

SE HALLAN INSTALADAS DESDE 1.º DE JUNIO DE 1886

Coso, número 74, bajo, esquina á la calle de los Sitios

FRENTE AL TEATRO PRINCIPAL.

SE RECIBEN ANUNCIOS

en la Administración de EL DIARIO DE ZARAGOZA

Se reciben anuncios de esquelas de defunción á precios excepcionales, para la 1.ª y 4.ª página, hasta las diez y media de la mañana, y para la 3.ª hasta las dos y media de la tarde.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

# ANUNCIOS.

Unico corresponsal encargado en Francia de los anuncios y suscripciones Don C. A. Saavedra, Agencia franco-hispano-portuguesa.

## Cultos religiosos

### Santo de hoy

San Gil Abad, Santa Ana profetisa, Santos Josué y Gedeon.

### Santo de mañana

San Esteban rey de Hungría, Santos Antolin, Julio y Felipe mrs.

SOL.—Sale a las 5 h. 25 m.—Ponese a las 6 h. 54 m.

### Cultos para mañana

### Cuarenta horas

En Santa Rosa, de nueve a siete.

### Corte de María

Se hace la visita a Nuestra Señora de la Candelaria, en el Pilar (altar mayor).

### Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias a las siete.

### Misa de infantes

En la santa Capilla, a las cuatro. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitana de Nuestra Señora del Pilar.—A las nueve.

## Espectáculos

### GRAN JARDIN DE LA IBERIA

En el concierto que ha de celebrarse esta noche, por la brillante banda del Regimiento de Galicia, se repetirá a petición del público, el bonito *Pot-purri del ferrocarril de Fuabertal*.

A las nueve.

NOTA: Se sirven con el mayor esmero los esquisitos helados, que tanta aceptación han tenido siempre.

### LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

LICORES

### DE LA MARTINICA.

Crema de cacao chouva-

de café vírgen.

de ananas.

Elixir de naranjas mandarinas.

1001 ca 70-503

### COMPRAS.

De muebles, colchones, ropa blanca, máquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan, previo aviso se pasa a ver los objetos.

Libertad, 5.

1002 ca 80-258

### CAJA DE PRESTAMOS

Estévanos, 21, se avisa a los interesados que tengan objetos vendidos en esta casa se sirvan sacarlos o renovarlos hasta el 31 del actual; en la misma se sigue empeñando como de costumbre, a intereses módicos, según la importancia de la operación.

110 1s

### TIPO-LITOGRAFIA

Artículos de escritorio.

A. A. Oliván é hijo

Coso, 32.

Frimera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

Colegio de primera y segunda enseñanza y especial de párvulos, bajo la dirección de D. Antonio Iribarren. Desde el día 1.º de Setiembre, queda abierta la matrícula para los alumnos de 1.ª y 2.ª enseñanza; Mendez-Núñez, 16, principal. 1e5 9p 60-254

Rosa, 6, se vende un perro de caza de cuatro meses; se dará a prueba. 124 1p 20-128

### CAJA DE PRESTAMOS

Audiencia, 20.

Los interesados que tengan objetos cumplidos en este establecimiento, pueden pasar a renovar sus depósitos hasta el 31 de Agosto, pues pasado dicho día, se procederá a la venta, sin más aviso; en la misma, se sigue empeñando toda clase de ropas, alhajas, géneros, muebles y todo lo que convenga, etcétera, etc. 126 1s

**EL M. I. SR.**  
**D. Benigno Cariñena Salvador**  
académico de la real de Bellas Artes de San Luis DE ESTA CIUDAD  
**HA FALLECIDO**  
Su desconsolada esposa, hermana, hermanos políticos, y demás familia, el Reverendo capitulo eclesiástico de San Pablo, la M. I. Junta de parroquia, los profesores de música y la junta de la Sociedad de Conciertos Honorífica y Artística de esta capital; suplican a usted se sirva encomendarlo a Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la iglesia parroquial de San Pablo, el jueves 2 de Setiembre, a las diez de su mañana; de lo que recibirán favor.  
El duelo se despide en el Templo.  
139 1d 532

**EL SEÑOR**  
**Don Gerónimo Gascué Úbeda**  
falleció el día 31 de Agosto.  
Su desconsolada esposa D.ª Andrea Fierro y Foncillas, su hija D.ª Benita, padres políticos, hermanos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes; suplican a sus amigos y relacionados, que si por un olvido involuntario no hubieren recibido esquila, se sirvan encomendándolo a Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso, se celebrará el jueves 2 de Setiembre a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de Santiago, por cuyo favor quedarán agradecidos. El duelo se despide en el Templo.  
139 1d 532

**El tan ilustrado profesor en Cirujía dental Don Mariano Rivas y Fortuño, y tan conocido en la prensa profesional, por la publicación de sus artículos dentales, acaba de dejar instalado su gabinete en esta ciudad, calle del Coso, número 99, principal.**  
Este ilustrado profesor, trata con eficacia en poco tiempo, todas las enfermedades quirúrgicas de la boca y corrige en los jóvenes de 9 ó 15 años las desviaciones de los dientes hasta obtener una alineación regular.  
Construye dentaduras artificiales, completas ó parciales en oro, platino, caucho ó celuloide; obturadores para la bóveda palatina y velos de paladar artificiales que restauran el uso de la palabra, a todos aquellos que, por falta de este órgano, carecen de ella. Calma instantáneamente los dolores de muelas, sin necesidad de recurrir a la extracción. Limpia, empaqueta y orifica los dientes sin molestia alguna.  
Extrae dientes, muelas ó raigones sin ocasionar dolor, produciendo con ayuda de un fluido calorífico la anestesia local del órgano que se desea extraer. En una palabra, en este gabinete se practican todas estas operaciones de conformidad a los adelantos modernos de la cirugía dental; y se sirve gratis a los pobres, siempre que acrediten serlo por medio de una papeleta firmada por los señores cura párroco y alcalde del distrito a que correspondan.  
**Coso, 99, principal.**  
132 1d 10-416

Contra las afecciones crónicas del pecho Escrófulas—Raquitismo—Consumción—Debilidad general.  
**EL MEJOR REMEDIO ES LA**  
**EMULSION FACI**  
de aceite de hígado de bacalao hipofosfitado.  
Fácil de tomar y digerir y de efectos bien comprobados por la experiencia. No provoca náuseas, ni diarrea; excita el apetito y fortifica toda la economía, frasco 1/4 reales.  
**Farmacia de Faci D. Jaime I, núm. 1,**  
ZARAGOZA.  
1015 ca 70-755

**MELROSE**  
RESTAURADOR FAVORITO DEL CABELLO  
Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados a su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños a precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; París y Nueva York.  
En Zaragoza Juan Barril Arcos del Paseo, 12, García Gil hermanos, José Gavarré, Alfonso I, número 27. 1031 ca 622

**COMPAÑIA LIEBIG**  
VERDADERO EXTRACTO DE CARNE LIEBIG  
1.º Medallas de Oro y Diplomas de Honor.  
Caldo concentrado de carne de vaca utilísimo y nutritivo para las familias y enfermos.  
Exigir la firma del Inventor Baron LIEBIG de tinta azul en la etiqueta.  
Se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Casas de Conestibles.  
PARIS, 30, rue des Petites-Ecuries  
El Extracto de carne Liebig ha obtenido otro Diploma de honor en la Exposición Internacional Farmacéutica de Viena (Austria) en 1883  
En Zaragoza, dirigirse a D. R. Jordan Mercado, 10, Agente. 1011 cs 71-477

**Especialidad de Maquinas de Vapor 1/2 Fijas y Locomovibles**  
EXPOSICION UNIVERSAL 1878 — MEDALLA DE ORO, CLASE 62 — DIPLOMA DE HONOR DE 1889 y 1876  
**MÁQUINA HORIZONTAL** locomovible ó sobre patines Caldera de llama directa de 3 a 30 caballos.  
**MÁQUINA VERTICAL** de 1 a 20 caballos.  
**MÁQUINA HORIZONTAL** locomovible ó sobre patines. Caldera de llama invertida de 5 a 50 caballos.  
Todas estas máquinas están prontas para expedir — Envío franco de los prospectos detallados.  
**CASA J. HERMANN-LACHAPPELLE**  
**J. BOULET y C.ª, SUCESORES, INGENIEROS MECANICOS**  
31-33, rue Boineod (B.º Ornano, 4 y 6) PARIS, antes F.º Poissonnière, 144  
663 cs

Corredería de fincas de Nicolás Muñoz y Compañía, calle de la Libertad, número 4.—Compra, venta, permuta y arriendo de fincas rústicas y urbanas. Hay por colocar cantidades de metálico sobre fincas y se hallan en venta varias casas de mayor y menor cuantía en el centro de esta ciudad y sus estremos. Se venden torres de recreo y otras de producto.  
117 1s

Sirvientes		Nodrizas	
Se necesita una joven sirvienta para de cuartos y que tenga un año de servicio, y quien le abone; Coso, 115, droguería darán razón. 112 1s	Se necesita un joven sirviente para de cuartos. Será preferida la que sepa leer y escribir; Independencia, 4, segunda darán razón. 130 2s	Universidad, 1, hay una casada de 28 años y 4 meses de leche, criará en Alcorisa; abonarán. 127 3p 20-156	En Alagón y pueblos inmediatos, las hay de 22 años y once días de leche, que desean criar en sus casas por ser casadas; informarán en dicho pueblo calle Mayor núm. 13. 112 5s

## Trenes y diligencias que llegan y salen en Zaragoza

LINEA	Tipo	Núm.	Salida	Destino	Horario
LINEA DE MADRID.	Ascendente	45	de Zaragoza	para Madrid	sale 9 y 10
	Ascendente	41	de Zaragoza	para Madrid	id. 7 y 10
	Descendente	42	de Madrid	para Zaragoza	llega 8 y 20
	Descendente	46	de Madrid	para Zaragoza	id. 6 y 5
LINEA DE BARCELONA.	Ascendente	261	de Zaragoza	para Barcelona	sale 6 y 50
	Ascendente	281	de Zaragoza	para Barcelona	id. 4 y 30
	Descendente	260	de Barcelona	para Zaragoza	llega 8 y 5
	Descendente	280	de Barcelona	para Zaragoza	id. 10 y 42
LINEA DE NAVARRA.	Ascendente	210	de Zaragoza	para línea Norte	sale 4 y 50
	Ascendente	240	de Zaragoza	para Log.º y Pam.º	sale 3 y 05
	Descendente	211	de línea del Norte	para Zaragoza	llega 10 y 10
	Descendente	241	de línea del Norte	para Zaragoza	id. 12 y 5
SECCION DE ZARAGOZA A LA PUEBLA.	Ascendente	42	de Zaragoza	á La Puebla	sale 8
	Ascendente	44	de Zaragoza	á La Puebla	id. 3 y 50
	Descendente	41	de La Puebla	á Zaragoza	llega 10 y 05
	Descendente	43	de La Puebla	á Zaragoza	id. 6
DILIGENCIAS.	Zaragoza á Teruel	Junio	días pares	á la una de la tarde	sale de Zaragoza
	Zaragoza á Cariñena y Belchite	Junio	días impares	á las cuatro de la tarde	sale de la Administración fonda del Universo

Cuando la compañía lo tiene por conveniente, establece un tren mixto de Zaragoza para Pamplona, que sale á las 8 y 40 noche con antelación.  
che con el número 220 y otro de llegada procedente de Pamplona con el número 221, que llega á las 5 y 42 mañana, anunciándolo con antelación.